

## ¿QUE ES LA VIOLENCIA INTRAFAMILIAR?

El término Violencia Intrafamiliar o Violencia Doméstica alude a todas las formas de abuso que tienen lugar en las relaciones entre los miembros de una familia.

Se llama "relación de abuso" a toda conducta que, por acción u omisión, ocasiona daño físico y/o psicológico a otro miembro de la familia.

Para poder definir una situación familiar como un caso de Violencia Doméstica, la situación de abuso debe ser crónica, permanente o periódica. No están incluidas las situaciones de maltrato infrecuentes o esporádicas, que constituyen la excepción y no la regla dentro de

las relaciones familiares.

La definición de Violencia Familiar, tomada en sentido amplio, como las distintas formas de relación abusiva que caracterizan de modo permanente o cíclico al vínculo intrafamiliar, muestra que cualquier miembro de la familia, cualquiera sea su sexo o edad, puede ser agente o víctima de la relación abusiva.

Pero, las cifras son elocuentes: es el adulto masculino quien más frecuentemente utiliza las distintas formas de abuso (físico, sexual o emocional) y son las mujeres y los niños las víctimas más comunes de dicho abuso.

## DIMENSION DEL PROBLEMA

El problema de la violencia al interior del hogar no es privativo de Chile. Es bastante universal y tiene consecuencias graves, que van desde convertirse en causa principal de separaciones o divorcios hasta, a veces, de llegar incluso a la muerte.

La violencia cruza las clases sociales y afecta a todos los miembros de la familia, especialmente a los niños, quienes suelen ser testigos y, en un alto porcentaje, también son golpeados.

En EE.UU., por ejemplo, en 1978, la Comisión que estudia la situación de la mujer del Estado de California señaló que

un cuarto de todos los homicidios, en Estados Unidos, ocurren en la familia y la mitad de ellos corresponden a maridos que asesinan a sus esposas. Datos de 1979, indican que el 40% de las mujeres que fueron asesinadas murieron en manos de sus maridos.

Los datos de Brasil también son alarmantes. En 1980, 772 mujeres fueron asesinadas por sus maridos.

En Holanda, el gobierno ha optado por crear y/o apoyar refugios para mujeres golpeadas (30 en 1980).

En Israel, en 1978, se registraron 60.000 casos de mujeres golpeadas y sólo